

Projet de loi 50: résultats de la journée d'étude sur les axes prioritaires en sécurité civile

Conférenciers

Monsieur Yannick Hémond - professeur en résilience, risque et catastrophes au département de géographie de l'UQAM



Responsable des programmes de 2e cycle en résilience, risques et catastrophes de l'UQAM, monsieur Hémond est membre du comité scientifique et responsable de l'axe « résilience aux catastrophes » de l'Observatoire canadien sur les crises et l'action humanitaire (OCCAH). Il est également certifié Associate Member of Business continuity Institute (AMBCI) et Facilitateur LEGO® SERIOUS PLAY®.

Ses intérêts de recherche couvrent la gestion des risques, l'anticipation ainsi que la résilience des organisations. Les concepts sous-jacents sont : la complexité, la

créativité, la collaboration, la résolution de problème et l'improvisation. L'objectif étant de développer des outils pour accompagner les gestionnaires dans la prise de décision complexe et l'évaluation de la capacité de leur organisation à fonctionner dans un environnement dynamique.

Monsieur Rudy Hamel - Chef de division gestion de risques et sécurité civile | Coordonnateur municipal adjoint de la sécurité civile – Ville de Trois-Rivières



Rudy Hamel se démarque par son expertise dans les domaines de la sécurité civile, de la prévention incendie, de la gestion de la sécurité incendie et de la gestion de risques. Il a occupé différentes fonctions, notamment responsable des mesures d'urgence, directeur d'un service incendie, directeur de la prévention et du contrôle à la Ville de Québec, ainsi que capitaine à la prévention et à la sécurité civile. Présentement, M. Hamel occupe le poste de chef de division gestion de risques et sécurité civile à la Ville de Trois-Rivières et il agit également à titre de président du conseil d'administration de l'association de sécurité civile du

Ouéhec

Il a été président de l'Association des techniciens en prévention incendie du Québec et possède aussi une expérience d'enseignant au collégial (Collège Notre-Dame-de-Foy) et d'examinateur (École nationale des



pompiers du Québec) et s'est vu confier plusieurs mandats de formation dans le domaine privé. M. Hamel est très impliqué dans les avancées technologiques en matière de sécurité civile et d'analyse des risques.

Monsieur Michel C. Doré - Professeur associé à l'Université du Québec à Montréal au programme supérieure en Résilience risques et catastrophes



M. Doré cumule plus de 38 années d'expérience en sécurité civile. Il est infirmier et paramédic de soins primaires. Il est co-fondateur et ancien président du Réseau canadien de recherche sur les risques et les dangers et ancien co-président de la plateforme canadienne sur la réduction des risques de catastrophes.

Il a été sous-ministre adjoint à la Direction des Régions et des programmes à Santé Canada et sous-ministre associé responsable de la sécurité civile et de la sécurité incendie au Ministère de la Sécurité publique du Québec.

M. Doré détient un baccalauréat en sciences infirmières et une maitrise en santé communautaire de l'université de Montréal ainsi qu'un doctorat en sociologie des organisations complexes de l'*University of North Texas*. Depuis 1993, il détient la désignation internationale de *Certified Emergency Manager* de l'*International association of emergency managers*.

Bénévole actif au sein d'Ambulance Saint-Jean depuis plus de 28 ans, il assume les fonctions de conseiller national en sécurité civile et de président du Conseil du Québec. Depuis 10 ans, il fait partie de CASARA/SERABEC à titre de navigateur de mission de recherche et sauvetage aérien.

En 2016, le gouvernement du Québec lui décernait le prix hommage en sécurité civile. En 2017, le ministre de la Sécurité publique du Canada lui remettait le Prix pour service exemplaire en sécurité civile dans la catégorie Contribution exceptionnelle à la gestion des urgences.

Il partage sa vie avec Lise, aussi gestionnaire d'urgence majeures. Ils ont 5 enfants et 2 petits-enfants.

Madame Sophie Séguin-Lamarche



Sophie Seguin-Lamarche, incarne un engagement professionnel profondément ancré dans la résilience climatique. Elle a près de 20 ans d'expérience en haute direction dans les secteurs privés et publics tant au niveau fédéral, provincial et municipal. En tant que stratège expérimenté, elle pilote aujourd'hui le Bureau du développement durable (BDD) de Victoriaville.

Elle détient une Maîtrise en administration publique de l'ENAP, un diplôme de 2e cycle en Changement climatique de l'Université Laval, et un DESS en Résilience, risques et catastrophes de l'UQAM. Elle poursuit actuellement son parcours académique en Santé durable et changement climatique au cycle supérieur à

l'Université Laval. Elle est également membre de l'Ordre des administrateurs agréés, certifiée CBCI par le Business Continuity Institute, Fellow de l'International Conference on Climate Risk, Vulnerability and



Resilience de l'UNESCO, elle a également participé à la Conférence canadienne du Gouverneur général sur le leadership, rejoignant ainsi le cercle prestigieux des Alumni.

Sophie Seguin-Lamarche s'implique activement dans des initiatives avant-gardistes liées au climat. Sa compréhension approfondie des enjeux actuels, particulièrement dans l'adaptation et la résilience des communautés face aux défis climatiques, est enrichie par une perspective analytique, lui permettant d'aborder des dossiers souvent sensibles avec clarté et compréhension. Elle œuvre au quotidien à réduire l'écart entre la science et la décision politique.